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SUBPREFEITURA DA MOOCA
Coordenadoria de Governo Local

R. Taquari, 549, - Bairro Mooca - São Paulo/SP - CEP 03166-001
Telefone: 2292-2122

PROCESSO 6046.2023/0003235-4

Ata SUB-MO/COORD.GOV.LOCAL Nº 097757233

 

São Paulo, 05 de fevereiro de 2024.

ATA DA 14a REUNIÃO DO CONSELHO PARTICIPATIVO MUNICIPAL MOOCA - BIÊNIO
2022-2024 – 18 de dezembro de 2023. No decimo oitavo dia do mês de dezembro do ano de dois
mil e vinte e três, em formato presencial, foi realizada às dezenove horas e quinze minutos em
segunda convocação, a 14a Reunião Ordinária, referência: dezembro de 2023 do Conselho
Participativo Mooca, na sede da Subprefeitura Mooca, localizada na Rua Taquari, 549 –
térreo. Abertos os trabalhos foram apresentadas as pautas do dia: Pauta: 1 – Abertura,
Considerações da Mesa e Autoridades; 2 – Aprovação da Ata Anterior; 3 – Devolutivas Poder
Público; Ordem do dia: 4 – Renúncia do Conselheiro Daniel Santiago; 5 – Calendário 2024
reuniões ordinárias; 6 – Reforma das Praças; 7 – Dotação do Saldo Orçado valor $ 3000,00; 8 –
Considerações dos Conselheiros; 9 – Demandas dos munícipes; 1calendário – Café de
Confraternização e Encerramento.
Aberto os trabalhos após constatar a presença em segunda convocação às 19h15 dos Conselheiros
e Conselheiras: Italo Leonelo Junior, Carolina Barbosa V. Velazquez, Péricles Formigoni,
Givanildo De Jesus Santos, Suely Ramos Bezerra Soares de Meneses, Wagner Wilson, Miryam
Aparecida Marquezini Feitosa, Wanda Herrero e a Ausência de: Jose Roberto Ferreira Hangai,
Viviane Freitas Araújo, Ciro Jose Alves, Mario de Gouveia Franco Filho (falta justificada
tratamento de saúde) e Nair Maria Costa (falta justificada tratamento de saúde. Presentes as
seguintes autoridades: Eduardo de Febo – Governo Local – Interlocutor; Celso Vicente Silva –
Conselho Gestor de Saúde e Júlio Cesar Leite Rafael – Câmara Municipal. Presentes os
munícipes: Eliane Fossa, Lourdes R. Inácio, Marinho A. Souza e Antônia Ferreira de Freitas.
1 – Abertura com informes da Coordenadoria CPM Mooca;
Pela coordenadora Wanda foi dado inicio a reunião com os seguintes informes: O Subprefeito
Marcus Valério ausente por estar em outro compromisso na região, e que nos faz as felicitações de
um feliz natal e próspero ano novo, sendo representado pelo interlocutor Eduardo de Febo. Na
semana passada estivemos presentes na Casa Civil com o secretário Fabricio Kobra que
recepcionou os coordenadores dos 32 Conselhos Participativos e nos apresentou a abertura de uma
consulta pública aberto a todos os conselheiros e a comunidade com vistas a propor alterações na
legislação referente aos CPM’s, mais precisamente na Portaria no 002/PREF/CC/SERS/2020, com
os seguintes termos: 1 - Atualização da Portaria CC/SERS No 2 que dispõe sobre o funcionamento
do Conselho Participativo Municipal. 2 - Criação do Termo de Transição. O objetivo é ter um
documento que mostre todos os trabalhos realizados pelo mandato atual ao mandato que tomará
posse. Uma maneira de garantir a continuidade e estabilidade no Conselho, permitindo que
continuemos a realizar contribuições valiosas para a comunidade. 3 - Possibilidade de prorrogar os
mandatos do Conselho até o ano de 2025. Tendo em vista as eleições municipais em 2024. O
Mandato atual vai até 31 de dezembro de 2024 conforme disposto no Art. 2o O mandato dos
conselheiros eleitos no pleito a ser realizado no ano de 2022 vigorará até 31 de dezembro de 2024,
observado o disposto no § 2o do artigo 35 da Lei no 15.764, de 27 de maio de 2013. (DECRETO No
61.557, DE 7 DE JULHO DE 2022). Foi solicitado ao secretário Fabricio Kobra a realização de
palestras nos territórios e não somente na sede da Casa Civil o que dificulta a participação diante do
deslocamento entre as sedes das subprefeituras e a sede da Prefeitura. Foi entregue a cada um dos
conselheiros uma pasta contendo o calendário das reuniões de 2024 conforme aprovado nesta
reunião, o Estatuto do Idoso, material do Conseg para conhecimento dos trabalhos por este
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conselho realizado na área de segurança, material sobre a segurança em condomínios e guia
de serviços no enfrentamento à violência contra as mulheres. Calendário de 2024 CPM
Mooca, foi elaborado em colaboração e com arte do Senai Theobaldo De Nigris, nosso
parceiro. Iniciativa da Coordenadora do CPM Mooca, foi entregue ao Dr. Fabrício Cobra,
Secretário da Casa Civil e ao Subprefeito Mooca, Cel. Marcus Vinicius Valério.
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Ato contínuo o secretário adjunto Péricles conduz a reunião fazendo a apresentação da pauta.
2 – Leitura e aprovação da Ata da 13a Reunião Ordinária (29/11/23): Aprovada por maioria – 11
votos a favor e com 2 abstenções;
3 – Devolutivas:
3.1 – Devolutiva da Subprefeitura para a munícipe Antônia Freitas, referente ao Ofício no 26/2023
contendo vários tópicos, a qual é entregue a mesma nesta data;
3.2 – Devolutiva Ponto de ônibus na Rua Tobias Barreto, informado a negativa de atendimento com
as justificativas do SPTRANS e que será encaminhada por e-mail para o requerente munícipe Celso
presente nesta reunião;
3.3 – CET – Referente Rua Água Santa – Placa ilegível – Será encaminhada em janeiro/24;
3.4 – Solicitações diversas (27 demandas) da Conselheira Carolina, foi informada que deverá
proceder a solicitação individualizada sob pena de ser rejeitada pela Subprefeitura em razão de que
cada demanda deve ser aberta com endereço certo e numeração efetiva da demanda. Necessário
abertura de “Protocolo no Portal 156” de forma objetiva para que possamos intervir em caso de não
cumprimento da Subprefeitura ou do órgão responsável em atender o solicitado nos prazos relativos
a cada demanda;
3.5 – Pça Yoneko Higa (Rua Simão de Toledo Piza) – limpeza da praça e equipamento quebrado na
mesma praça;
3.6 – Enxame de Abelhas na Rua Artur Bernardes, altura no 453 – Necessário contatar a Enel pois
encontra-se no poste;
3.7 – Passarela Wanderley Desgualdo – sobre a Radial Leste (Alcantara Machado) Rua Dr. Almeida
Lima e Rua dos Trilhos;
3.8 – Impacto de Vizinhança – Estudos relativos a empreendimentos no local – competência da
Secretaria do Meio Ambiente, aconselhado procurar este conselho;
Em atenção aos Ofícios recebidos na reunião do CPM do dia 27/11/2023, recebemos abaixo os
números dos processos SEI para o acompanhamento a saber:
6046.2023/0010367-7 - Iluminação em via pública - Rua Almirante Brasil
6046.2023/0010462-2 - Limpeza de mato nas sarjetas - Rua Comendador Roberto Ugolini
6046.2023/0010373-1 - Iluminação em via pública - Rua Visconde de Parnaíba
6046.2023/0010381-2 - Poluição sonora - Rua do Oratório, 638 - Bar do Ângelo
6046.2023/0010422-3 - Poluição sonora - Rua Emília Marengo Cervejaria Marengo By Lucios
6046.2023/0010423-1 - Poluição sonora - Rua Cesário Galeno - Bar Plano B
6046.2023/0010424-0 - Poluição sonora - Rua Honório Maia, Sky Lounge Tabacaria
6046.2023/0010425-8 - Poluição sonora - Rua Azevedo Soares - Quintal Bar
6046.2023/0010426-6 - Poluição sonora - Rua Bendiapá - Tatulipa Bar
6046.2023/0010427-4 - Poluição sonora - Rua Teresina - Ponto Bar Mooca
6046.2023/0010428-2 - Poluição sonora - Rua Guaimbé - Sagrado Lounge Bar
6046.2023/0010460-6 - Ausência de lixeiras Rua Sapucaia, Rua Arinaia, R. Marina Crespi, Rua
Tabajaras. O pedido na inicial é para “implantação de lixeiras”. Não foram identificados um no de
Protocolo do atendimento do Portal SP156. Para tanto, foi apresentado instruções de como solicitar
o referido serviço, no canal Portal SP156.
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4 – Renúncia de Conselheiro: Por volta das 20h18m do dia 27/11/2023 o Conselheiro Daniel
Rodrigues Santiago encaminhou mensagem pelo aplicativo WhatsApp onde manifesta ipsis literis
“Hoje não pude ir à reunião e acredito que não irei mais esse ano nem ano que vem. Portanto, aqui e
por e-mail deixo a minha renúncia ao cargo... obrigado meus amigos. Até breve.”, ficando assim
registrado o pedido de renúncia do referido conselheiro, o qual até o término da transcrição desta
ATA na data de 5 de dez., às 16h52m, foi recebido e-mail do próprio formalizando assim a renúncia
ao cargo de Conselheiro Participativo Municipal da Subprefeitura Mooca. Submetido ao pleno foi
aceita a renúncia conforme solicitação do agora ex-conselheiro Daniel Rodrigues Santiago.
Em tempo, no decorrer da pauta acima os membros efetivos Jose Roberto Ferreira Hangai,
Viviane Freitas Araújo e Ciro Jose Alves comparecem a presente reunião ordinária, passando a
constar do pleno deste CPM Mooca;
5 – Calendário 2024 reuniões ordinárias:
Calendário de Reuniões Ordinárias para o Exercício 2024 – sempre na última segunda-feira de cada
mês com exceção no mês de dezembro que ocorrerá na terceira segunda-feira em decorrência do
Natal.
Mês Dia Mês Dia
Janeiro 29 Fevereiro 26
Março 25 Abril 29
Maio 27 Junho 24
Julho 29 Agosto 26
Setembro 30 Outubro 28
Novembro 25 Dezembro 16
A proposta de calendário para as reuniões ordinárias foi aprovada a unanimidade do pleno presente.
6 – Praças: Praça Kantuta – para acompanhamento segue o Processo SEI 6012.2023/0017900-7;
Praça Kennedy: Diversas melhorias como acessibilidade, novos passeios, novas calçadas, novo
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paisagismo, a construção do Cachorródromo, atendendo às demandas crescentes dos tutores de pets
na região. As calçadas serão completamente refeitas, proporcionando acessibilidade e conforto aos
pedestres.
7 – Dotação do Saldo Orçado – valor R$ 3.000,00: Dotação: - 65.10.04.122.3012.2803 –
Manutenção e Operação dos Conselhos e Espaços Participativos Municipais. Proposta
Conselheira Suely: aquisição de gravador para ser utilizado nas reuniões do CPM Mooca:
definir qual o modelo; apresentar 3 orçamentos; proceder ao pedido de compra. Registra-se a
fala da Conselheira Suely, conforme segue: “que não tem como, eu, definir modelo e
nem apresentar 3 orçamentos, considerando que não tenho expertise para tal. Foi solicitado
no convite e pauta da reunião anterior, que apenas registrasse proposta de aquisição. Não
constou que deveria registrar modelo e valores. No momento, ainda acrescento que no
Regulamento Interno do CPM Mooca não consta que para qualquer aquisição proposta, o
Conselheiro deve definir qual o modelo do equipamento, nem tampouco apresentar
orçamentos.”

8 – Considerações dos Conselheiros; Gil faz suas considerações gerais e informa que ano próximo
2024 irá apresentar proposta de criação de um hospital veterinário para o distrito do Pari-Canindé;
8.1 – Italo apresenta a homenagem recebida pelo Conselho Participativo Municipal da Mooca e
procede a homenagem a todos os conselheiros que compõem este colegiado com a entrega de cópia
do “PRÊMIO DESTAQUE DO ANO 2023” promovido pelo Grupo de Comunicação Jornal da
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Mooca, TV Mooca e Revista Jornal da Mooca no dia 7 de dezembro de 2023. Foi entregue cópia
em papel fotográfico A4 para os 13 membros atuais do Conselho Participativo Municipal da
Mooca: Wagner Wilson, Wanda Herrero, Carolina Barbosa V. Velazquez, Ciro Jose Alves,
Givanildo De Jesus Santos, Jose Roberto Ferreira Hangai, Mario de Gouveia Franco Filho, Miryam
Aparecida Marquezini Feitosa, Nair Maria Costa, Péricles Formigoni, Viviane Freitas Araújo, Suely
Ramos Bezerra Soares de Meneses e Italo Leonelo Junior; Também procedeu-se a entrega do
mesmo prêmio de forma extensiva aos servidores municipais Eduardo de Febo e Márcia Maria
Gonçalves Pivoto.
9 – Demandas dos munícipes; o munícipe Marinho Araújo Souza apresenta sua demanda por escrito
com relação ao PSIU – Perturbação do Sossego na Rua Serra de Bragança no 1804 – CEP 03318-
000. Trata-se do “BAR DO MAJOR” que possui um teto retrátil e que funciona de terça a
domingo no horário das 19h às 00h00, porem funciona com as portas fechadas até às 02h00. O
referido teto retrátil fica aberto durante todo o período perturbando o sossego dos moradores locais
que não conseguem dormir e tem problemas de saúde, no entorno deste estabelecimento tem muitos
idosos e até crianças com necessidades especiais.
Eliane, sobre a passarela com a praça Keneddy – sugere conversar com a Igreja Renascer, Correios,
Clinica de Ortopedia, Universidade Anhembi Morumbi para adotar a praça e fazer a manutenção da
área.
Antônia informa que foi nomeada como Superintendente Regional da Mooca Centro, do grupo
ASSOCIACAO GERAL DO CENTRO SAO PAULO com CNPJ 49.849.132/0001-81 e sede na
Rua Sebastião Pereira, 157 – loja 21 – Vila Buarque – CEP 01225-020, informa ainda que a
conselheira Suely Ramos Bezerra Soares de Meneses é a sua secretária na referida associação, e que
não mais irá se manifestar de forma autônoma, mas sim como Superintendente e representando a
referida entidade com poderes expressos no documento apresentado para representar nas mediações
desta região e adjacências podendo participar das reuniões do Conseg, CPM, reuniões de bairro,
audiências públicas de interesse desta regional, reuniões de associações e lideranças comunitárias.
A presente representação será verificada para que seja verificada a sua real representação conforme
disposto na legislação pertinente a qual será solicitado a apresentação do estatuto social da entidade,
regime interno da instituição se houver; comprovação da inscrição na Receita Federal demais
registros em tais órgãos: INSS, CEF e Secretaria da Receita Estadual para obter o FGTS e a
inscrição estadual e registro junto à Delegacia Regional do Trabalho se necessário em havendo
funcionários da referida instituição. No estatuto deve estar previsto sede e foro; finalidades e
objetivos; os sócios e seus tipos; quem responde pela entidade; poderes como assembleia, diretoria,
conselho fiscal; tempo de duração; como os estatutos serão modificados; como a entidade pode ser
dissolvida; e qual o destino do patrimônio em caso de dissolução. Após a apresentação destes
documentos e com a devida aprovação pelo pleno será formalmente formalizada a sua
representação perante este Conselho Participativo Municipal da Mooca de sua representação como
Superintendente Regional da Mooca Centro no que tange tratar dos interesses do território que
abrange não somente a Rua Visconde de Parnaíba, mas todos os distritos Água Rasa, Belém, Brás,
Mooca, Pari e Tatuapé em sua totalidade. A Senhora Antônia Freitas faz manifestação em retratação
ao uso de comunicação com o Conselheiro Italo em face do uso do WhatsApp pessoal do mesmo, o
que foi pelo referido conselheiro aceito a retratação em decorrência de evento ocasionado em
reunião de novembro passado. Faz referência aos trilhos da rua Visconde de Parnaíba e manifesta
sobre o DECRETO No 59.246, DE 28 DE FEVEREIRO DE 2020 alega ser legalista e garantista
municipal que esquece que tem o ECA, referido decreto “Dispõe sobre os procedimentos e o
tratamento à população em situação de rua durante a realização de ações de zeladoria urbana”; faz
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menção ao desvio de finalidade do centro esportivo dentre outros temas; Apresenta o “projeto
cidade segura” de sua associação e conclama a todos participarem.
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Péricles esclarece sobre a questão de atendimento dos conselheiros, que cada um dos conselheiros
estabeleça junto aos seus contatos entre os munícipes o horário de atendimento. Quanto ao CPM de
modo geral, o atendimento é realizado no horário comercial tal qual ocorre com a subprefeitura
Mooca, de segunda a sexta das 8h às 17h. Manifesta que por e-mail é o melhor caminho para
encaminhar as demandas, e que neste caso independe do horário de encaminhamento e ou da
resposta a ser devolvida. Pois cada um abre o e-mail na hora que bem lhe aprouver, quanto ao uso
do WhatsApp é de uso pessoal e que o CPM não possui conta neste aplicativo, e que também não
existe a nível institucional “subprefeitura” e-mail ou telefone próprio com celular institucional.
Júlio Cesar Leite Rafael – assessor do vereador Adriano Santos da Câmara Municipal de São Paulo,
manifesta que o CADES está com inscrição aberta até janeiro/24, expressa sobre o ECA, Estatuto
Racial, Direitos Humanos, dentre outros, faz referência sobre o orçamento da Mooca em mais de R$
44 milhões para trabalhar no ano de 2024. Faz referência de que se destinou 200 mil reais para
recapeamento dos trilhos na R. V. de Parnaíba no orçamento de 2024, 150 mil reais para poda de
árvores na região da Mooca, através do remanejamento orçamentário. Informa que também pelo
vereador foi disponibilizado 400 mil reais para uso na UBS da Mooca. Dependendo exclusivamente
da aprovação do Prefeito do LOA 2024 e dos remanejamentos orçamentários sugeridos.
Nada mais havendo foi procedido ao encerramento da 14a Reunião Ordinária do Conselho
Participativo Municipal da Subprefeitura Mooca onde procedeu-se ao convite a todos os presentes
para a nossa confraternização de finalização de 2023. Convidados os munícipes e convocação aos
membros do CPM Mooca para a próxima reunião ordinária que ocorrerá na data de 29 de janeiro de
2024. A presente ata foi redigida por mim, Italo Leonelo Junior, Secretário Geral e assinada por
Wanda Herrero, Coordenadora e por Péricles Formigoni, Secretário Adjunto.
São Paulo, 17 de janeiro de 2024.

Italo Leonelo Junior, Secretário Geral

Wanda Herrero, Coordenadora

Péricles Formigoni, Secretário Adjunto.

 

Marcia Maria Gonçalves Pivoto
Assistente Administra�vo de Gestão
Em 05/02/2024, às 12:16.
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